
تبدو مدينة زحلة وما تحتويه 
وحزبية  سياسية  قوى  من 
وحيدة  ومذهبية   وطائفية 
تصارع من اجل الابقاء  على 
التي  الخصوصيات  بعض 
اوجدها ابنائها وفي طليعتهم 
شركة  ادارة  مجلس  رئيس 
كهرباء زحلة المهندس اسعد 
بتامين  تكفل  الذي  نكد  
ساعة   24 مدار  على  النور 
وشطب التقنين من اجندة اكثر من 150 الف بقاعي ويقابله رئيس بلدية 
قضاء  في  النفايات  لمعالجة  الحل  وجد  الذي  زغيب  اسعد  المهندس  زحلة 
عبئ  ومن  التقنين  عبئ  من  زحلة  وارتحت  فقط  زحلة  في  وليس  زحلة 

وكارثة النفايات التي تتكوم على الطرقات في بقية المناطق .
اليوم الكهرباء مهددة ومؤسسة كهرباء لبنان تبشر برفع ساعات التقنين 
المقبلة على ساعات  الايام  متوقعة في  زيادة  مع  ما هو غير مسبوق  الى 
التقنين تصل الى 8 ساعات في اليوم الواحد بدلا من زيادتها وذلك بسبب 

الاعتمادات المالية الغير متوفرة.
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خدمات إعلامية وإعلانية
إعلانات في كافة الصحف اللبنانية

 مبوّبة رسميّة تجاريّة . قضائيّة

    خليوي : 03/083636             تلفون  وفاكس: 08/544998

للخدمات الإعلامية والإعلانية

samer_assafir@hotmail.com
www.alraiionline.com

بلديات مجدل عنجر،  يضم  الذي  الاوسط  البقاع  بلديات  اتحاد  ناشد 
ومعهم  الدلم  –وادي  الياس  قب  مكسة،  برالياس،بوارج،مريجات،عنجر 
في  التقنين  ساعات  تخفيف  اجل  من  وشتورا،المعنيين  جديتا  بلديتا 
مناطقهم وزيادة ساعات التغذية من مؤسسة كهرباء لبنان التي لاتفرج 
سوى عن 4 ساعات في اليوم الواحدة لااكثر ولا اقل بحسب تاكيد رئيس 

الاتحاد محمد البسط. 
المعلم،نقولا  البسط،جهاد  الاتحاد،محمد  بلديات  رؤوساء  وزار 
عاصي،عاطف الميس،فاريتكس خوشيان،جمال مشعلاني،محافظ البقاع 
الانقطاع  جراء  من  المرير  واقعهم  له  وشكوا  جودة  ابو  كمال  القاضي 
المستمر في التيار الكهربائي ،ولفت  الرئيس البسط الى وجود مناطق 
لاتبعد امتار عن نطاقهم العقاري ومنازل متداخلة مع قراهم تستفيد 
امتياز زحلة  الواحد وهي قرى  اليوم  انارة 24 على 24 ساعة في  من 
وهناك قرى من مؤسسة كهرباء لبنان في البقاع الغربي تستفيد من تغذية 
تصل الى 16 ساعة في اليوم الواحد في حين  ان قرى البقاع الاوسط التي 

تتغذى من مؤسسة كهرباء لبنان هي الاكثر معاناة .
وقال البسط »في مناطقنا لاصوت يعلو على فواتير المولدات الخاصة 
للتيار  المستمر  الانقطاع  السكنية في ظل  الوحدات  بالاف  تتحكم  التي 
وزارة  او تسعيرات  الصادرة لاتخضع لاية ضوابط  والفواتير  الكهربائي 

الاقتصاد .

بلديات البقاع الاوسط ارحمونا من التقنين 
ومافيا المولدات

زياد الترك يكرم النائب  نعمة افرام.

Panda Plast وفد صناعي في

العتمة تقترب مجدداً من زحلة وقرى قضائها

عبد بدران يستقبل البطريرك اليازجي بكثير من 
الحفاوة







البلاستيك رئيس تجمع  باندا بلاست لصناعة  استقبلت شركة ومصانع 
مجلس  اعضاء  من  عددا  يرافقه  الرفاعي  كمال  الشويفات  صناعيي 
ادارة التجمع . وكان في استقبالهم  رئيس مجلس الادارة  عصام قاسم 
ونجله رجل الاعمال علي قاسم  الذي قدم شرحا مفصلا عن صناعة 
البلاستيك وعن اكثر من 860 سلعة تنتجها شركة مصانع باندا بلاست .
استهل الوفد زيارته  باستراحة في منزل ال قاسم وجرى تبادل افكار حول 
مستقبل الصناعة في لبنان وما تعانيه ،واهدى عصام وعلي قاسم عباءة 

من وحي التراث البقاعي الى الرفاعي .
ثم توجه الوفد الى معامل الانتاج في باندا بلاست وبعدها قاموا بجولة في 
صالة العرض وابدوا افتخارهم واعجابهم بقوة صناعة باندا بلاست التي 

باتت عنوانا لبنانيا يحتذى به عالميا .
واكد السيد علي قاسم على نوعية الصناعة التي تتنجها باندا بلاست 
وكلها تحمل معايير السلامة البيئية والصحية كما انها تتوجه بشكل كبير 
الى البيئة وضرورة الحفاظ عليها من خلال بعض الصناعات التي تحمل 

ميزة عدم الاضرار بالبيئة وتصنف في نفس الوقت بانها صديقة للبيئة وهذا ما حازت عليه باندا بلاست عبر شهادة  الالتزام البيئي الموثق في شركة  
PANDAPLAST  من خلال نيل الشركة على شهادة ISO:9001- 2015   وكانت باندا بلاست  ايضا سباقة في الحصول على هذه الشهادة الدولية

كما اطلع الوفد على الانجاز الصناعي من خلال استعمال الطاقة الشمسية بديلا عن الطاقة التقليدية الامر الذي يحد بشكل كامل من الانبعاثات 
الدخانية والتلوث .

وفي حتام الجولة قدم الرفاعي درعا تقديرية الى كل من عصام قاسم ونجله علي قاسم ونوه الرفاعي  بالدور الرائد الذي تمثله باندا بلاست وعائلة 
قاسم في الصناعة .

Panda Plast وفد صناعي في
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العاشر  يوحنا  للبطريرك  شعبي   استقبال  حفل  واولاده  بدران  عبد  اقام 
اليازجي بطريرك انطاكيا وسائر المشرق للروم الارثوذكس، وبارك البطريرك 
اصالته  عن  تعبر  التي  بمبادرته  ونوه  وعائلته   بدران  عبد  شركة  اليازجي 
وكرمه ورحب عبد بدران بكلمة مختصرة بالبطريرك اليازجي الذي وصفه 

برسول سلام ومحبة .
قاسم  الحاج  ونائبه  عاصي  نقولا  شتورا  بلدية  رئيس  الاستقبال  في  وشارك 
شمس،رجل الاعمال نقولا السروجي وحشد كبير من اهالي تعلبايا واعضاء 

البلدية والمشايخ والمطارنة واهالي .
الخراف  له  بدران نحرت  عبد  شركة  الى  اليازجي  البطريرك  وصول  ومع 
وجال اليازجي في ارجاء الشركة وباركها ورافقه المطران انطونيوس الصوري.

عبد بدران يستقبل البطريرك اليازجي بكثير من الحفاوة



تكريم تخلله  الترك حفل  زياد   Turk holding ادارة  رئيس مجلس  اقام 
مأدبة غذاء على شرف النائب نعمة افرام وذلك في اوتيل قادري الكبير 
بحضور النواب سليم عون,سيزار المعلوف وميشال ضاهر ، النائب السابق 
ايلي ماروني، الوزراء السابقون سليم ورده، علي حسين عبدالله، عادل 
قرطاس وكابي ليون، مدير عام الامانة العامة لرئاسة الجمهورية عدنان 
حكيم  نقولا  الارشمنديت  لحود،  لويس  الزراعة  وزارة  عام  مدير  نصار، 
ممثلا مطران زحلة للروم الملكيين الكاثوليك عصام يوحنا درويش، قائد 
فوج التدخل السادس في الجيش اللبناني العقيد دافيد بشعلاني مدير امن 
الدولة في البقاع العقيد بشارة حداد، ، رئيس بلدية زحلة معلقة وتعنايل 
المهندس اسعد زغيب، ابراهيم سلوم ،جورج بوشكيان و رؤساء بلديات 

واتحادات بلديات، رؤساء دوائر، فعاليات اقتصادية واجتماعية وثقافية.
بداية مع النشيد الوطني اللبناني، ثم  القى زياد الترك كلمة توجه فيها 
الى النائب المكرم نعمة افرام وقال:”  اضف نجاحا الى نجاحاتك في مهامك 
اليوم  بيننا  التشريع والمحاسبة والمساءلة، مع نخبة من زملاء  الجديدة في 
حاضر وآخرون حاضر تقديرهم في كل حين، لهم نصلي لان يعلو عندهم 
صوت الضمير والوجدان وشرف الخدمة والتعلق بالمثل العليا، كي يبقى 
لبنان المبتدأ والخبر والغاية والمنتهى،  وليكن الرد الوحيد على الكلام اليوم 
عن الفساد المتفشي في الادارة والهريان المستشري في قطاعات عديدة من 
قطاعات الدولة   هو العودة الى الينابيع اللبنانية الصافية، ناخذ منها 
ايمان  والى  والاخلاق  الشرف  والى قيم  والنقاء،  والوفاء  الاصالة  جرعات 

عميق بالله والانسان ولبنان.
اضاف الترك »ونحن على يقين بان ما هو معروف من عكم من اجادة في 
الصناعة والاقتصاد ومن جدية في الاداء، وما تتحلون به من واسع المعرفة 

ونبل المزايا وصفاء الوطنية، يعزز تفاؤلنا بمستقبل افضل وادارة بمستوى 
الآمال والطموحات.”

والاحباء  بحضورك  ونحن  يوم  تكريمك  الى  »نسعى  قائلا  الترك  وختم 
مكرمون،  باسمي وباسم العائلة التي لك في كل قلب من افرادها عرش و 
باسم “ترك هولدنج” والعاملين فيها والتي لك في كل نشاط من نشاطاتها 
الكريمة، مشيرا  اللفتة  الترك على هذه  افرام عائلة  بصمة خير. وشكر 
في كلمته الى متانة العائلة التي هي الاساس قبل الوفاء والكرم والابداع.  
ورأى افرام انه آن الاوان للعمل وخاصة في عهد فخامة رئيس الجمهورية 
العماد ميشال عون، وان كلفة هدر الوقت هي اقوى من كلفة الفساد 
في لبنان، وعلينا ان نتحرك اليوم ونقف جنبا الى جنب ونقف ضد هدر 

الوقت، لكي نصل الى لبنان الذي نحلم به.
درعين  شمعون  كمال  البربارة  زحلة  تجار  جميعة  ورئيس  الترك  وقدم 

تقديريين للنائب افرام.

زياد الترك يكرم النائب  نعمة افرام.

العقيد حداد، العقيد بشعلاني، العميد نبهان، الوزير ليون

الأب غنطوس، المدير العام لحود

صورة تذكارية مع بلدية زحلة وجان اسطفانصورة تذكارية مع العائلة

ابراهيم سلوم ونجله سامي

الرئيس زغيب، النائب عون، النائب افرام
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جورج بوشكيان ويوسف الزرزور

درع من تجار البربارة

توما وعازار

نجلا ريشار عيسى ومحمد عبد الرحمن ياسين

الوزير وردة، الرئيس الغصان والوزير مارونيقيماز، صليبا، جحا

النائب معلوفدرع من الترك

عصام قاسم يتوسط افرام والتركصورة تذكارية 



اختتمت بلدية زحلة -معلقة - تعنايل مهرجانات الكرمة باستعراض عربات الزهور التقليدي وفرق الخيالة والكشافة والجمعيات والادنية الزحلية 
وذلك برعاية رئيس الجمهورية العماد ميشال عون ممثلا بوزير السياحة افالديس كيدانيان وحضور النواب جورج عقيص،سليم عون،انور جمعة،ميشال 
ضاهر ،محافظ البقاع القاضي كمال ابو جودة،النائب العام الاستئنافي في البقاع القاضي منيف بركات،مدير عام وزارة الزراعة الدكتور لويس لحود، 
القاضي سامي صادر ،رئيس بلدية زحلة المهندس اسعد زغيب،المطران جوزف معوض،المطران بولس سفر،الوزير السابق ايلي ماروني،رجل الاعمال 
جورج بوشكيان ،المقد حسنين القرصيفي ممثلا مدير عام الامن العام اللواء عباس ابراهيم،العقيد جوزف غضبان،العقيد بيار شحود وحشد كبير من 

القضاة والفعاليات الاقتصادية والسياسية والاجتماعية.
بالنشيد الوطني اللبناني افتتاحا على وقع عزف فرقة الجيش اللبناني الى كلمة رئيس بلدية زحلة المهندس اسعد زغيب الذي توجه فيها بالشكر الى 

رئيس الجمهورية على رعايته المهرجان والى وزير السياحة لحضوره ممثلا الرئيس والى كل الفعاليات والنواب .
وتوجه زغيب بتحية خاصة الى الراحل سمير شمعون الذي لم يفارق منذ سنوات طويلة موكب عربات الزهور وكان يتقدم هذا الاستعراض عبر عربة 

الجيش اللبناني . وتحدث زغيب عن التواصل المفقود  بين الشباب فادرجته البلدية ضمن اولوياتها واهتماماتها .

بلدية زحلة تستعرض عربات الزهور برعاية رئيس الجمهورية

 اقام التجمع الثقافي والاجتماعي في البقاع لقاء حواري مع رئيس المجلس الاقتصادي الاجتماعي شارل عربيد في اوتيل مسابكي في شتورا بحضور وزير 
الاتصالات جمال الجراح، النائب عاصم عراجي،النائب السابق شانت جنجيان،المهندس ميشال سكاف ،رئيس اتحاد بلديات البقاع الاوسط محمد 
البسط،رئيس بلدية شتورا نقولا عاصي،رئيس بلدية المرج منور الجراح،رئيس بلدية المريجات جمال مشعلاني،مدير امن الدولة في البقاع العقيد بشارة 
حداد،رئيس مكتب البلديات المركزي في حركة امل الحاج بسام طليس ،رجال الاعمال ابراهيم سلوم، المهندس خالد الساروط، جورج بوشكيان وعامر 
الصبوري ، سمير صادر، طارق حوا ،محي الدين الجمال ورئيس لجنة الاقتصاد في غرفة زحلة طوني طعمة،رئيس نقابة اصحاب الشاحنات المبردة في 
لبنان عمر العلي،عضو المكتب السياسي في تيار المستقبل نوال مدللي، منسق البقاع الاوسط في تيار المستقبل بسام شكر، وحشد من ممثلي القطاعات 

الانتاجية واعضاء في المجلس الاقتصادي الاجتماعي،
استهل اللقاء بالنشيد الوطني اللبناني الى كلمة رئيس التجمع  وعضو المجلس الاقتصادي والاجتماعي ماجد سعيفان الذي تحدث عن المجلس الاقتصادي 
الاجتماعي ودوره في التنمية الى مداخلة شارل عربيد الذي اعتبر ان المجلس الاجتماعي والاقتصادي اقره اتفاق الطائف   وهذا المجلس له دور اساسي 
في التنمية واقتراح القوانيين لتفعيل القطاعات الانتاجية وقدم عربيد شرحا مفصلا عن توجهات المجلس في الفترة المقبلة . وجرى خلال الحوار نقاش

شارل عربيد محاضرا في شتورا بدعوة من التجمع الثقافي والاجتماعي في البقاع.
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وضع راعي ابرشية الفرزل وزحلة والبقاع للروم الكاثوليك المطران عصام 
في  اجتمع  منه،  لدعوة  وتلبية  الكهرباء  السجال حول  لكل  درويش حدا 
المعلوف،  قيصر  عقيص،  جورج    : زحلة  نواب  النجاة  سيدة  مطرانية 
البطريركي  المعتمد  وميشال ضاهر بحضور  وانور جمعة  عاصم عراجي 
الأنطاكي للروم الأرثوذكس في روسيا المطران نيفن صيقلي، وانضم إليهم 
رئيس بلدية زحلة-المعلقة وتعنايل المهندس أسعد زغيب ومدير عام شركة 
كهرباء زحلة المهندس أسعد نكد، وتداولوا في امور تهم زحله وقضائها ولا 

سيما موضوع شركة كهرباء زحلة.
في بداية الإجتماع القى المطران درويش كلمة رحب فيها بالجميع شاكراً 
مفصل  عرض  الى  الحضرون  استمع  ثم  ومن  للإجتماع،  الدعوة  تلبيتهم 
اللبنانية  الشركة  من  عساكر  كارين  والدكتور  ريما  جميل  الدكتور  من 
للتنمية البيئية المستدامة، حول طرق جديدة لمعالجة موضوع النفايات عبر 
التفحيم، وهي طريقة مختلفة كلّياً عن المحارق، وعن طرق جديدة لمعالجة 

مياه الصرف الصحي ومياه المعامل والمصانع.
بعدها انتقل الحاضرون الى مناقشة موضوع كهرباء زحلة، وتحدث الجميع 
الحلول  وعن  العتمة،  الى  العودة  من  ومخاوفهم  الناس  هواجس  ناقلين 

القانونية الممكن اعتمادها.
وفي نهاية الاجتماع صدر عن المجتمعين المقررات التالية: 

 1( تمسك المجتمعون بالحقوق المكتسبة لزحلة وقضائها في ما يتعلق بتأمين 
الكهرباء للمشتركين 24/24 ساعة، مع تأمين فرق الصيانة وتلبية طلبات 

الاشتراكات الجديدة.
حقوق  يضمن  بشكل  الموضوع  هذا  اقتراح لحل  بأي  المجتمعون  يرحب   )2
المشتركين، ويحافظ على حقوق عمال وموظفي شركة كهرباء زحلة، وهم 
الدولة على  وخزينة  الناس  يؤمن مصلحة  اقتراح  بعناية كل  سيدرسون 
السواء، لا سيما منها اقتراح تركيب عدادين او عداد ذكيلفصل المقطوعية 

بين كهرباء زحلة ومؤسسة كهرباء لبنان.
3( يعوّل  المجتمعون على اشراك شركة كهرباء زحلة، التي قدّمت نموذجاً 
اي  في  الفائتة،  السنوات  مدى  على   24/24 الكهرباء  تأمين  في  حضارياً 

مشروع حل او خطة مقترحة في المستقبل القريب
4( سحب موضوع شركة كهرباء زحلة من التداول الإعلامي وترك النواب 
والمعنيين يهتمون بمعالجة الموضوع وفق القوانين اللبنانية المرعية الإجراء، 

مع الأخذ بعين الاعتبار مصلحة المواطنين وخزينة الدولة.
6( ابقى المجتمعون اجتماعاتهم مفتوحة لمتابعة هذا الملف بأدق تفاصيله.

موضوع كهرباء زحلة وضع في اطاره الصحيح 
درويش جمع نواب زحلة مع المهندس نكد، 

واتفاق على معالجة الموضوع بهدوء.

اكد النائب انور جمعة انه من المهم جداً عدم الرجوع الى الوراء فيما 
يخص الكهرباء في زحلة و جوارها التي تنعم بالتغذية 24/24 ساعة . 
كلام جمعة جاء خلال زيارته شركة كهرباء زحلة حيث كان في استقباله 
مدير عام الشركة المهندس اسعد نكد و خلال اللقاء اشاد النائب جمعة 
بالجهود التي بذلتها ادارة كهرباء زحلة خلال السنوات المنصرمة في تأمين 
الصعد  كافة  على  الحياة  اعادت  التي  المنطقة  لهذه   24/24 الكهرباء 
الزراعية ، الصناعية و السياحية الى جانب الوفر الاقتصادي الذي لحق 
بأبناء منطقتنا في وقت يعاني لبنان من ازمة كهرباء يبدو انها مستدامة . 
و ختاماً شدد النائب جمعة على ضرورة مناقشة امور المنطقة اي كانت 
و منها الكهرباء بعيداً عن الاعلام تحاشياً لاضافة التوترات في المنطقة ، 

و الاحتكام الى القانون في حال استدعى ذلك.

النائب أنور جمعة اشاد بكهرباء زحلة التي 
امنت الكهرباء 24/24

رئاسة مجلس  بواسطة  النائب جورج عقيص سؤالا الى الحكومة  وجه 
وسأل  الامتياز.  مدة  انتهاء  قرب  مع  زحلة  كهرباء  وضع  عن  النواب 
عقيص: »ما هي الاجراءات التي اتخذتها وزارة الطاقة والمياه ومؤسسة 
العملية للمواطنين في حال عدم  البدائل  كهرباء لبنان من أجل تأمين 
تجديد الامتياز المذكور وفق ما وعد به وزير الطاقة؟ وكيف يمكن لمؤسسة 
كهرباء لبنان ان تتعهد بتأمين الكهرباء 24/24 ساعة يوميا ضمن نطاق 
الاراضي  على  الكهربائي  التيار  تأمين  دون  من  الجغرافي،  زحلة  كهرباء 
اللبنانية كافة؟ وإذا فعلت، ألا يكون ذلك خرقا لمبدأ المساواة أمام القانون 
وتجاه استفادة المواطنين من الخدمات العامة؟«. اعلان وأمل الاجابة عن 

سؤاله ضمن المهلة القانونية.

عقيص كيف يمكن لمؤسسة كهرباء لبنان 
ان تؤمن تغذية 24/24اذا لم تجدد لامتياز 

كهرباء زحلة

ناشرها وصاحبها
سامر سامي الحسيني

المستشار القانوني
 المحامي محمد العجمي

علاقات عامة
منار حسيني

E-mail: samer_assafir@hotmail.com تلفون: 03/083636         فاكس: 08/920711        تلفون / فاكس: 08/544998
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تسابق نواب قضاء زحلة في اطلاق شتى التوصيفات المرعبة والبشعة 
والقاتلة لما شاهدوه من مناظر ومشاهدات عينية  عن المجاري المائية 
وانهر الليطاني وروافده التي استكشفها النواب جورج عقيص،سليم 
عون،انور جمعة،سيزار المعلوف ،عاصم عراجي وميشال ضاهر وذلك 
الدكتور  الزراعية  العلمية  الابحاث  مصلحة  عام  مدير  من  بدعوة  
ميشال افرام الذي كان قد دعا النواب الى لقاء وجولة ميدانية حول 
واقع المجاري المائية الملوثة بهدف الضغط  للمباشرة بالمعالجة المطلوبة.
الانطلاق كان من مبنى المصلحة، والنقطة الاولى للوفد كانت عند 
جسر تل عمارة ومشاهدة عينية لقساطل شبكات الصرف الصحي 

التي تصب في مجرى هذا النهر.
تربل حيث كان هناك عينة  بلدة  الثانية حطت رحالها  في  المحطة 
اخرى من التلوث الذي اصاب ويصيب نهر الليطاني وروافده، بعدها 
انتقل الوفد الى جسر المدينة الصناعية في الدلهمية، حيث قساطل 
والروائح  الاوساخ  وحجم  النهر،  مجرى  في  تصب  الصحي  الصرف 
المحطة  وهي  زنون  دير  في  كانت  الاخيرة  منه.المحطة  المنبعثة  الكريهة 
الاكثر خطورة للتلوث والافظع من حيث الحجم  ومنها  عاد الوفد 
الى مصلحة الابحاث في تل عمارة حيث عقد مؤتمرا صحافيا استهله 
الدكتور ميشال افرام بالحديث عن حجم ارقام التلوث بدءا من نتيجة 
العينات التي اخذت من مياه نهر البردوني حيث وصلت نسبة التلوث 
مليار  الجراثيم  عدد  تجاوز  الليطاني  نهر  وفي  جرثومة   الف   140 الى 
القرعون فوصلت نسبة  اما  الف،  الغزيل مئة  نبع  ومئتي مليون وفي 
التلوث فيه الى اثني عشر الف وثمنمائة جرثومة . وتابع افرام ان حجم 

المتساقطات في تدني مستمر وهذا ما يزيد من نسبة التلوث ايضا. 
الدكتور ناجي الكعدي طالب باعلان  حالة طوارئ مائية في منطقة 
البقاع خاصة وفي كل لبنان عامة وقال:« ان المشكلة تكمن في انخفاض 
مستوى المياه في الآبار حوالي 15 مترا منذ العام 2011 وحتى اليوم، حيث 
جفت خلال هذا الفصل من هذه السنة اكثر من 18 بئرا من هذه 
الآبار والتي تعتبر من اقوى آبار المنطقة، ويعود سبب ذلك ليس فقط 
بسبب تدني نسبة المتساقطات خلال هذه السنة او توزيعها على مدار 
الفصل الرطب انما ايضا يعود ذلك الى الضغط على المياه الجوفية من 

خلال اجهاد الآبار المحفورة غير المحصية في المنطقة وبشكل عشوائي.
وتربل  تل عمارة  بين  ما  وروافده   الليطاني  انهر  من  مواقع   اربعة 
كانت  مسمومة  وروائح  قاتل  تلوث  من  تحتويه  وما  وبرالياس  وزحلة 

كفيلة بترسيخ صورة مؤلمة  ومرعبة 

العريبي  شركة  قاطع  بشكل  نفت 
ملوثة  تكون  ان  والصناعة  للتجارة 
روافده  من  لاي  او  الليطاني  انهر 
الشركة  تعتبر  العكس  على  بل 
اكثر  من  الدولية  الشهادات  ووفق 
المعايير  لكل  تطبيقا  الشركات 

البيئية .
للشركة  الاعلامي  المكتب  اصدر 
اوضح فيه عدة مغالطات ارتكبتها 
الليطاني  لنهر  الوطنية  المصلحة 
التي يبدو انها اعتمدت على قوائم 
واسماء الشركات والمصانع المسجلة 
اي تحقيق  اجراء  دون  الملوثة  الشركات  وادرجتها ضمن  الرسمية  الدوائر  في 

شفاف وعليه يهمنا ان نوضح التالي :
على    2018-5-9 بتاريخ  حازت  والصناعة  للتجارة  العريبي  شركة   - أولا 
شهادة الاثر البيئي بتوقيع من وزير البيئة الذي اعلمها في بيانه بان المعمل 
وبناءا لتطبيقه الشروط البيئية المنصوص عنها في كافة المعالجات يستحق 
تقني  دعم  وعلى  لبنان  في  البيئي  التلوث  مكافحة  يستفيد من مشروع  ان 
البيئية  الادارة  لتنفيذ  بالمئة  الصفر  حوالي  بفائدة  ميسرة  وقروض  مجاني 
منحها  التي  النظيف  الصناعي  الانتاج  الشركة شهادة  نالت  ،كما  المذكورة 
معهد البحوث الصناعية في لبنان بدعم واشراف من وزارة الصناعة والبيئة 

وبرنامج الامم المتحدة البيئي .
ثانيا - كيف يمكن لشركة العريبي التي تحفظ في سجلها هذا الكم الكبير من 
بالتصدير  الوقت  تقوم في نفس  بها عالميا وهي  المعترف  الدولية  الشهادات 
الدول الاوربية والاميركية ومنها فرنسا واسبانيا وبريطانيا وايطاليا  والكل 

يعلم ان فتح ابواب التصدير لاي منتج يعني شهادة جودة ونوعية .
ثالثا – ان شركة العريبي قد تكون هي الشركة الوحيدة التي انشئت محطة 
المياه  ان استعمالات  التي تستعملها في مصانعها علما  المياه  تكرير ومعالجة 
ضئيلة جدا ،كما ان نفايات الشركة يعاد تدويرها واستعمالها في الصناعة من 
المطمر  برفعها ومعالجتها في  بلدية زحلة  تقوم  نفايات  يبقى من  وما  جديد 

الصحي مما يعني صفر نفايات ايا كان نوعها.
رابعا - ان الشركة تبعد اكثر من عشرة كيلومترات عن مجرى نهر الليطاني 
ولايمكن ان تكون مصدرا لتلويثه  باي شكل من الاشكال ولذلك فالشركة 
قوائم  ضمن  الوقت  نفس  في  والبيئية  الصناعية  مؤسستها  ادراج  تستغرب 
الدعوى وعليه يجب اعادة النظر فورا بهذه الدعوى والتحقق منها ونحتفظ 

بحق الرد والتعويض عن الاضرار التي قد تنجم من وراء هذا القرار .
خامسا- اننا نعلن بان ابواب المعمل مفتوحة لاي جهة رسمية او جمعية بيئية 
الانتاج  وادارة  المعالجة  وكيفية  النظافة  مستوى  حول  ميدانيا  للاستكشاف 
الصناعي التي تلحظ اهم المعايير المعتمدة في السلامة اللبيئية والصحية وقد 

لاتكون متوفرة في معامل انتاج غذائي .

شركة العريبي للصناعة والتجارة نحن لانلوث 
وشهاداتنا العالمية تؤكد نظافة الانتاج 

وسلامة المعالجة البيئية.

مصلحة الأبحاث العلمية الزراعية ترفع 
الصوت عالياً ضد التلوث
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افتتحت بلدية بوارج مجمع بوارج الرياضي ، برعاية وحضور محافظ 
ممثلا  شحادة  بلال  الشيخ  أنور جمعة،  والنائب  جوده  ابو  كمال  البقاع 
مفتي زحلة والبقاع الشيخ خليل الميس، رئيس بلدية بوارج ورئيس اتحاد 
من  وحشد  بلديات  ال  ،رؤساء  البسط  الاوسط محمد  البقاع  بلديات 

اهالي البلدة.
بدايةالنشيد الوطني، ثم القى محافظ البقاع القاضي ابو جودة  كلمة 
جاء فيها: »يسعدني في هذه المناسبة من خلال رعايتي احتفال افتتاح 
المجمع الرياضي والمستوصف في بلدة بوارج ان اتوجه بالتحية لابناء هذه 
جهودكم  على  واثني  واعضائه،  البلدي  برئيس مجلسها  الممثلة  البلدة 
بلدية  رئيس  والقى  عاتقهم،  عل  الملقاة  بالمسؤولية  الدائم  واحساسكم 
بوارج محمد البسط كلمة رحب فيها براعي الاحتفال وقال:«  اليوم 
نعمل ايضا على تفعيل التنمية البشرية وليس هذا المجمع الرياضي سوى 
اللبنة والخطوة الاولى في مسيرتنا الطويلة، هذا المجمع الذي يضم ملعبا 
لكرة القدم، وسنعمل على الانتهاء من مشروع بناء المستوصف الطبي 
العامة  للصحة  واثنتان  الاسنان  )طب  عيادات  ثلاثة  من  يتالف  الذي 

واجراء المعاينات المطلوبة«.

بلدية بوارج تفتتح مجمع بوارج الرياضي 
برعاية محافظ البقاع

استقبال رسمي وشعبي في المصنع 
للبطريرك اليازجي

البطريرك اليازجي يزور مطارنة زحلة

الدلم، 520 طالبا وطالبة من حاملي  وادي  الياس-  بلدية قب  كرمت 
الشهادتين الثانوية والمتوسطة، في حديقة “الريس فياض حيدر”، برعاية 
رئيس البلدية جهاد المعلم وحضوره الى جانب فاعليات البلدة وكوادر 

تعليمية في المدارس الرسمية والخاصة واهالي الطلاب.
والقى المعلم كلمة شدد فيها على “ضرورة إيلاء القطاع التعليمي إهتماما 

لأن نهضة المجتمعات والدول هي بالمتعلمين والإختصاصيين«.
وهنأ أهالي البلدة بنتائج أبنائهم في الشهادات الرسمية، كما هنأ اللبنانيين 
يتميز  “لما  للدرك،  قائدا  العميد مروان سليلاتي  الياس  ابن قب  بتعيين 
به سليلاتي من مناقبية عالية”. كما أثنى على دور الكوادر التعليمية في 
المدراس الرسمية والخاصة، اذ “وصلت نسبة النجاح في قب الياس الى 

حدود المئة بالمئة«.
ورأى ان “فرحة النجاح تكون بانتهاء الأزمات في لبنان، ليعود نموذجا مهما 
في الشرق”. وتوجه الى الطلاب بالقول: “لبنان تراجع كثيرا ولا بد من 
اعادة مجده بأيديكم أيها الطلاب”. ولفت الى أن “البلدية وبالتعاون مع 
فاعليات المنطقة بدأت بالمطالبة بإيجاد فروع تعليمية جامعية، إن لم تكن 

رسمية فلا مانع ان تكون خاصة«.
وتحدثت باسم الكادر التعليمي نهلة البقاعي، وباسم اللجنة المنظمة بولس 

ابو زخم، وباسم الطلاب جيلبير فريحة الأول في لبنان.

بلدية قب الياس كرمت 520 طالبا وطالبة



تكتل  عضو  تقدم 
القوية”  “الجمهورية 
النائب جورج عقيص 
قانون  باقتراحي 
النواب،  مجلس  الى 
النص  الى  يهدفان 
النشر  وسائل  على 
قانون  في  الالكتروني 
جهة،  من  العقوبات 
آراء  يعبرون عن  للذين  ملاحقتها  في  العامة  السلطة  تجاوز  من  والحدّ 
سياسية خالية من التجريح، كما والحد من تجاوز من يسيئون الى كرامات 
الالكتروني، من  النشر  والذم من خلال  القدح  ويرتكبون جرائم  الناس 
جهة اخرى.يهدف الإقتراح الى الحد من تجاوز السلطة من خلال منعها 
من التوقيف الاحتياطي في الجرائم المرتكبة على شبكات الانترنت، اسوةً 
بجرائم المطبوعات، في حين يتم الحد من تجاوز مستعملي هذه الشبكات 
من خلال رفع الغرامات المفروضة من قبل القضاء متى ثبت ارتكاب 

جرم القدح والذمّ.
ويرمي اقتراح القانون الى تعديل الفقرة الثانية من قانون المطبوعات 
المعدل بموجب القانون رقم 320 تاريخ 1994/5/18 تعديل بعض احكام 
بتعديل بعض  المتعلق   1977/6/30 تاريخ   104 رقم  الاشتراعي  المرسوم 

احكام قانون المطبوعات

عقيص يتقدم باقتراحي قانون لتعديل بعض احكام 
قانوني العقوبات والمطبوعات لمنع التوقيف 

الإحتياطي والحد من جرائم القدح والذم.

في اطار جولته في البقاع الاوسط استهل وزير  الشؤون الاجتماعية النائب 
رئيسها  استقباله  في  وكان  عنجر  بزيارة  بلدية  جولته  عاصي  بو  بيار 
اندكيان واعضاء المجلس  البلدية نظاريت  نائب رئيس  وارتكس خوشيان، 
عقيص  جورج  النائب  القوية”  “الجمهورية  تكتل  عضو  بحضور  البلدي 

ومنسق “القوات اللبنانية” في زحلة ميشال تنوري.

الوزير بو عاصي في  عنجر

وزير  زيارة  سياق  في 
بيار  الاجتماعية  الشؤون 
قضاء  الى  عاصي  بو 
زحلة، كانت هناك زيارة 
البقاعية  ماسا  بلدة  الى 
عاصي  بو  للوزير  وكان 
حسينية  في  استقبال 
البلدة التي تزدان باعلام 

منبر  وعلى  نصرالله،  حسن  الله  لحزب  العام  الامين  وصور  الله  حزب 
الحسينية القى الوزير بو عاصي كلمة وكانت خلفه صورة كبيرة للسيد 
عاصي  بو  الوزير  موصوع  على  تعليقات  عدة  انتشرت  وعليه  نصرالله 
والسيد نصرالله في صورة واحدة وفي زحلة وردا على سؤال حول كلامه 
في حسينية ماسا وخلفه صورة السيد حسن نصرالله فقال: » انا لا اقبل 
اتهام، انا وزير لكل الناس، واتحدى ان يكون انسان قصد  وزارة الشؤون 
الاجتماعية لاي طلب، وسئل عن انتمائه الديني او الطائفي او المذهبي او 
المناطقي، فانا احترم كل الناس وانا وزير لكل الناس . وكان في استقباله 
في ماسا عضو كتلة “الوفاء للمقاومة” النائب أنور جمعة ورئيس البلدية 

حسين ناصر واعضاء المجلس البلدي بحضور النائب جورج عقيص.

هكذا علق بو عاصي على موضوع صورة نصرالله

أعلن وزير الشؤون الاجتماعية النائب بيار بو عاصي بعد لقائه رئيس 
على  حصوله  عن  البلدي  المجلس  واعضاء  زغيب  اسعد  زحلة  بلدية 
موافقة مبدئية من برنامج الامم المتحدة الانمائي والولايات المتحدة لتقديم 

نصف مليون دولار لمشروع انشاء مجمع رياضي في زحلة.
وكان بو عاصي قد زار بلدية زحلة يرافقه النائب جورج عقيص. وتحدث 
زغيب عن الواقع المرير الذي تعيشه مدينة زحلة في ظل التواجد الكثيف 
للنازحين السوريين الذين تسببوا بفقدان مئات فرص العمل من امام 
اللبنانيين. بدوره اكد بو عاصي ان لبنان لايمكنه تحمل مليون ونصف نازح 
ان كانت هويتهم اميركية او فرنسية او سورية فالمشكلة في العدد وليس 
في الهوية ونعمل لاعادتهم الى الى قراهم. وبعد زيارة البلدية اقام الرئيس 
بيار بو عاصي في كازينو عرابي  الوزير  زغيب حفل غذاء على شرف 
بحضور النائبان جورج عقيص، ميشال ضاهر ،محافظ البقاع القاضي 
كمال ابو جودة، مدير امن الدولة العقيد بشارة حداد، رئيس بلدية مجدل 

عنجر سعيد ياسين وشخصيات زحلية وبقاعية

الوزير بو عاصي يعلن عن هبة بنصف مليون 
دولار لمجمع رياضي في زحلة. زغيب املنا 

كبير بك.

دشنت قوى الامن الداخلي  باحة للنزهة في سجن نساء زحلة بمبادرة 
من جمعية »دار الامل«، في حضور ممثل المدير العام لقوى الامن الداخلي 
العقيد  الاقليمي  الدرك  اللواء عماد عثمان قائد سرية زحلة في وحدة 
بيار شحود، آمر سجن زحلة المقدم عماد بيضون، النقيب حسين ناصر 
والملازم اول شربل تنوري، المدير العام لغرفة التجارة والصناعة والزراعة 
في زحلة والبقاع الاستاذ يوسف جحا، مديرة جمعية »دار الامل« السيدة 
هدى قارة، المساعدة الاجتماعية في وزارة الشؤون الاجتماعية السيدة 

ميراي كرباج ومديرة السجن الرقيب اول رحيل رعد ونزيلاته.

تدشين باحة للنزهة في سجن زحلة 
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الجراح صحة اهالينا ليست للمساومة

عقد في محطة التكرير في جب جنين إجتماع موسع للإطلاع على عمل 
المحطة، عملا بتوجيهات الرئيس المكلف تشكيل الحكومة سعد الحريري 
بمتابعة قضية التلوث في مجرى نهر الليطاني، في حضور وزير الإتصالات 
في حكومة تصريف الأعمال جمال الجراح، عضو كتلة “المستقبل” النائب 
محمد القرعاوي، مستشار الحريري لشؤون البقاع الغربي وراشيا علي 
المدير  شديد،  بيار  مستشاره  شديد  هنري  النائب  ممثل  الحاج،  حسين 
العام لمؤسسة مياه البقاع رزق رزق،رئيسي إتحادي بلديات السهل محمد 
المجذوب والبحيرة يحيى ضاهر، رئيس بلدية جب جنين عيسى الدسوقي 

ومنسق “تيار المستقبل” في البقاع الغربي وراشيا محمد حمود.

وإمكانية  إستيعابها  وقدرة  المحطة  لعمل  تفصيليا  عرضا  رزق  وقدم 
تطويرها، بينما قدم رئيس بلدية جب جنين عارضا لبعض المشكلات 
في  المحطة  من  الكريهة  الروائح  إنبعاث  البلدة لاسيما  منها  تعاني  التي 
أوقات معينة، محملا مسؤولية هذا الأمر ل”الجهة المشغلة”، ومعتبرا أن 
“هناك خللا ما وعلى الجهات الرسمية متابعته والعمل على معالجته”.

من جهتهما الجراح والقرعاوي أكدا أنه “لا تهاون أمام أي تقصير أو تلكؤ، 
المقبلة، خصوصا  المرحلة  في  أولوياتهما  في  الأمر ستكون  هذا  وملاحقة 
وأن  للتقصير،  سبيل  ولا  متوفرة  المشروع  لهذا  المالية  الإعتمادات  أن 
المشكلات سواء في المحطة نفسها أو في محطات الدفع المنتشرة في سبع 

قرى حولها، ستعالج بالسرعة المطلوبة”.

اولم رئيس مجلس الادارة المدير العام لمصلحة الابحاث العلمية الزراعية 
الدكتور ميشال افرام على شرف المطران جوزف معوض ونائبه المونسينور 
عبدو خوري وكهنة الابرشية ولجنة وقف سيدة المعونات وعدد من الشبيبة 

وعائلة افرام والاقرباء  في حدائق تل عمارة. 
د.  فيها  للمطران معوض شكر  كلمة  وكانت  بامتياز  اللقاء عائلياً  وكان 
افرام على جمع العائلة وعدد مزاياه، كما أشاد المونسينور خوري بمناقبية 

د. افرام. 
ولروحه  والرعية  الابرشية  لرعايته  معوض  المطران  افرام  شكر  واخيراً 
الطيبة التي تجمع الجميع في اطارها. وشكر ايضاً المونسينور خوري لروحه 
المسيحية واعتبره أخاً، واخيراً شكر لجنة الوقف والشبيبة لما يمثلون من 
صداقة ومحبة واخلاق عالية وشكر اهله على النعمة التي يغمرونها به.  

افرام يولم على شرف المطران معوض ورعية 
سيدة المعونات.

وجه رجل الاعمال ابراهيم 
سلوم  تحية وسلام الى دولة 
الرئيس نبيه بري من البقاع 
تعليق  في  وقال  الحبيب. 
على  صفحته  على  نشره 
التواصل الاجتماعي  موقع 
نبيه  الرئيس  كان  كما  بانه 
في  الحلول  مفتاح  بري  
فقد  الوطنية  الصعاب 
حملت زيارته للبقاع إضاءة 
الطريق التي كان من المستحيل أن تضاء قبل ذلك والتي نتمنى أن تبقى 

مضاءة تفاديا« لخسارة المزيد من الأرواح
الحقيقة  لتبين  البقاع  الى  الرئيس  دولة  زيارة  جاءت  سلوم  لقد  اضاف 
وتبرهن أن 23 نائبا« من البقاع بأكمله لم يستطيعوا أن يضيئوا طريقا« 
السياسية  بالنكايات  لإلتهائهم  أو  إهتمامهم  لعدم  إما  يوم  كل  يسلكونه 

ونسيان هموم ومعاناة الناس فإلى متى سيتحمل أهل البقاع

سلوم نتمنى ان تبقى طريق ضهر البيدر 
مضاءة
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